
 

 

Ill.ma Sig.ra Ministra  
dott.ssa Nunzia 
Catalfo 
Ministero del Lavoro            
 
                                        

Roma, 27 maggio 2020 
Prot. 146 
 

Gent.ma Signora Ministra,  
 
ci rivolgiamo di nuovo alla Sua attenzione per rappresentarLe in modo puntuale e 
preciso la situazione relativa all’erogazione delle prestazioni ai lavoratori di cui ai D.L. 
18 e 34 gestiti da FSBA. 
 

È pleonastico, vista l’attenzione che Lei ha dedicato e continua a dedicare al tema 
degli ammortizzatori sociali, rappresentarLe una situazione di tensione che sta 
montando nel paese a causa dei ritardi nell’erogazione delle prestazioni ai lavoratori. 
 

Alla data attuale possiamo affermare con assoluta certezza quanto segue: 
 
- abbiamo già erogato prestazioni per 298.370.086,47 euro, comprensivi di 

contribuzione correlata pari a 77.355.207,60 euro relativi ai mesi di febbraio e 
marzo; 

- rimangono ancora da liquidare ma già autorizzate ovvero pronte per essere 
erogate, prestazioni, per completare il mese di marzo, per 121.853.786,80 euro, 
comprensivi dell’accantonamento della contribuzione correlata stimata in 
31.591.722,50 euro; 

- per il mese di aprile, abbiamo già rendicontato un importo di 545.019.425,05 
euro comprensivi di 141.301.332,42 euro da accantonare per contribuzione 
correlata, da erogare ai lavoratori. 

 
Precisiamo che per rendicontato, si intende, l’importo calcolato dal nostro sistema 

informatico, riferito alle ore di assenza dal lavoro dichiarate dalle imprese e 
riscontrate nel sistema. 
 

È evidente che le risorse che aveva a disposizione FSBA, pari a 251 milioni al 31 
dicembre 2019, più la messa a disposizione di ulteriori 20 milioni relativi alle 
contribuzioni versate dalle imprese aderenti al Fondo, nei primi mesi del 2020, nonché 
la disponibilità avuta ai sensi del D.L. 18 del 17 marzo 2020, pari a 60.000.000,00 di 
euro, sono completamente esaurite e non siamo al momento in grado di provvedere ad 
ulteriori erogazioni. 

 
 



 

 

 
 

 
Gli importi sopra indicati potrebbero essere immediatamente erogati pertanto 

confidiamo in un Suo autorevole intervento per l’immediata messa a disposizione delle 
risorse indicate nel D.L. 34 del 19 maggio 2020. 
 

Le rappresentiamo inoltre che continuano a pervenire innumerevoli richieste da 
parte di quelle imprese che erroneamente hanno presentato domanda di Cassa 
Integrazione in Deroga alle rispettive regioni, di cui ovviamente ci faremo comunque 
carico, risorse permettendo.   
 

Da ultimo, non Le sarà sfuggito, quanto sta accadendo con i ricorsi presentati al 
T.A.R. per l’accesso alle prestazioni covid 19, che come Lei sa, ingenera confusione e 
disorientamento rispetto ad un procedimento già convenuto ed attuato. 
 

Sollecitiamo quindi un Suo intervento o provvedimento in materia, al fine di fare 
chiarezza e evitare inutili pronunciamenti da parte di altri organi dello Stato. 
 

In attesa di incontrarLa nella giornata di domani e ringraziandoLa della 
disponibilità accordata, porgiamo distinti saluti. 

 
 
 
 

 
Il Vicepresidente                                                                             Il Presidente  

              Claudio Sala                                                                                 Fausto Cacciatori 


